

Méditation-Prière-Mercredi 01.03.2023



Jonas, la tempête, la conversion, la mission...

Jésus, plus que Jonas...

Mercredi 1^e semaine de Carême

Première Lecture :  [Jonas 3 1–10](#)
Psaume :  [Psaume 51 3–4, 12–13, 18–19](#)
Évangile :  [Luc 11 29–32](#)

La parole du Seigneur fut adressée à Jonas :

« Lève-toi, va à *Ninive*, la grande ville païenne, proclame le message que je te donne sur elle. »

Jonas se leva et partit pour Ninive, selon la parole du Seigneur.

Or, Ninive était une ville extraordinairement grande : il fallait trois jours pour la traverser.

Jonas la parcourut une journée à peine en proclamant :

« Encore quarante jours, et Ninive sera détruite ! »

Aussitôt, les gens de Ninive crurent en Dieu.

Ils annoncèrent un jeûne, et tous, du plus grand au plus petit, se vêtirent de toile à sac.

La chose arriva jusqu'au roi de Ninive.

Il se leva de son trône, quitta son manteau, se couvrit d'une toile à sac, et s'assit sur la cendre.

Puis il fit crier dans Ninive ce décret du roi et de ses grands :

« Hommes et bêtes, gros et petit bétail, ne goûteront à rien,

ne mangeront pas et ne boiront pas.

Hommes et bêtes, on se couvrira de toile à sac, **on criera vers Dieu de toute sa force,**

chacun se détournera de sa conduite mauvaise et de ses actes de violence.

Qui sait si Dieu ne se raviserait pas et ne se repentirait pas, s'il ne reviendrait pas de l'ardeur de sa colère ?

Et alors nous ne périrons pas ! »

En voyant leur réaction, et comment ils se détournaient de leur conduite mauvaise, Dieu renonça au châtement dont il les avait menacés.

Quelle belle histoire, celle de Jonas.

O comme nous pouvons nous y retrouver facilement dans ces événements, dans ces personnages.

Au début du livre Jonas reçoit comme tout un chacun de nous une mission.

Aller à Ninive, une ville païenne qui lui est hostile.

Jonas a peur. Il a bien entendu le message, compris le message mais la peur qui l'habite l'empêche de l'exécuter et il choisit de partir dans le sens opposé.

O combien de fois est-ce que cela nous arrive de nous mettre par peur dans des situations pareilles.

Il se met dans une situation de péril pour lui-même et y entraîne les autres.

Ce qui est remarquable que Jonas est conscient d'avoir fauté mais aussi bien Jonas que les marins, TOUS gardent dans cette situation de danger de mort un contact avec leur Dieu.

Aussi une bonne interpellation pour nous.

Jonas s'isole, prend du recul et prend de plus en plus conscience de sa responsabilité et un chemin de conversion naît petit à petit en lui.

Les marins eux aussi sont tiraillés par le choix difficile. Que faire ? Le jeter en mer et sauver notre peau mais lui, il périra.

TOUS CRIENT VERS LEUR DIEU.

Ils prennent une décision et ne continuent pas à tergiverser.

Demandons et la grâce de la conversion et celle de pouvoir voir et prendre les bonnes décisions même parfois déchirantes dans des situations de séparation et de purification pour avancer dans notre vraie vocation humaine et divine.

Mais Dieu entend le désir de conversion et l'appel du pauvre.

Jonas ne meurt pas mais est mis un temps en retraite pour retrouver sa dignité humaine, sa confiance en lui-même et en son Dieu. Il est rejeté sur la terre ferme de la vie et adhère maintenant fermement à sa mission et parcourt Ninive avec ardeur et le peuple entend et se convertit.

Oui, Dieu entend le cri du pauvre qui appelle.

Dans nos fautes et nos désespoirs ne cessons de crier vers Lui et il nous donnera la lumière et la force de la conversion. Il nous accompagnera pour arriver sur la terre ferme où une nouvelle vie puisse commencer ou recommencer.

Entendons sa Parole dans les événements de la vie, dans les Écritures, dans les sacrements, la prière, la vie fraternelle car comme nous dit Jésus **qui me trouve, trouve plus que Jonas**. Cette relation au Christ peut lentement et sûrement nous transformer et nous faire ressusciter. C'est cela notre Pâque.

Demandons en ce carême cette grâce les uns pour les autres.

Ps 50 (51), 3-4, 12-13, 18-19

**R/ Tu ne repousses pas, ô mon Dieu,
un cœur brisé et broyé. (Ps 50, 19b)**

Pitié pour moi, mon Dieu, dans ton amour,
selon ta grande miséricorde, efface mon péché.

Lave-moi tout entier de ma faute,
purifie moi de mon offense.

Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu,
renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit.
Ne me chasse pas loin de ta face,
ne me reprends pas ton esprit saint.

Si j'offre un sacrifice, tu n'en veux pas,
tu n'acceptes pas d'holocauste.

Le sacrifice qui plaît à Dieu, c'est un esprit brisé ;
tu ne repousses pas, ô mon Dieu, un cœur brisé et broyé.

ÉVANGILE

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc Lc 11, 29-32)

En ce temps-là, comme les foules s'amassaient,
Jésus se mit à dire :
« Cette génération est une génération mauvaise :
elle cherche un signe,
mais en fait de signe
il ne lui sera donné que le signe de Jonas.
Car Jonas a été un signe pour les habitants de Ninive ;
il en sera de même avec le Fils de l'homme
pour cette génération.
Lors du Jugement, la reine de Saba se dressera
en même temps que les hommes de cette génération,
et elle les condamnera.
En effet, elle est venue des extrémités de la terre
pour écouter la sagesse de Salomon,
et il y a ici bien plus que Salomon.
Lors du Jugement, les habitants de Ninive se lèveront
en même temps que cette génération,
et ils la condamneront ;
en effet, ils se sont convertis
en réponse à la proclamation faite par Jonas,
et il y a ici bien plus que Jonas. »

Entendrons-nous cette Parole pour nous ? Prendrons-nous le temps et serons-nous créatifs pour approfondir notre relation christique pour devenir de plus en plus des « vivants » ?

Bonne route.

Dora Lapière.